



EL PROBLEMA DEL DINERO.

“Vuestro oro y vuestra plata están orinecídos, y el orín de ellos será testimonio contra vosotros, y comerá del todo vuestras carnes como fuego. Habéis allegado tesoro para en los postreros días.” Santiago 5:3.

EN un debate entre los señores Ingersoll y Bland sobre el problema del dinero, el Coronel Ingersoll abrió la discusión, diciendo, “Probablemente no hay asunto en el mundo que se entienda menos que el del dinero.” El profesor Bland en su contestación comenzó por decir, “El Coronel es enteramente correcto en decir que no hay asunto que por lo general se entienda menos que el del dinero.”

En el debate cada uno procuró decir al mundo y al otro respectivamente, todo lo concerniente al asunto. Sin duda alguna los dos eran sinceros; pero uno dijo, “Hay dinero suficiente en el país para hacer todos los negocios,” y abogó en favor de una adherencia estricta á una base firme, ó el talón de oro. El otro tomó posición opuesta y aconsejó que permanecieramos leales “al sistema monetario verdaderamente americano,—moneda de oro y de plata, y billetes de la tesorería.”

Mientras más estudio se da por uno á este asunto, más

[236]

complejo parece. Es sin duda uno de los más difíciles problemas de la época actual. Es cierto que ningún legislador ni consejo monetario de las naciones lo ha resuelto hasta ahora.

Un partido considera que la adopción del talón de oro restaurará la confianza, y abrirá las cajas del dinero, y dará nueva vida al comercio en todas sus ramas.

Otra clase urge que el dinero en existencia es insuficiente para hacer el negocio del mundo; y por esto, que la acuñación libre de la plata, y la expansión de la suma de los billetes, es del todo necesario.

Por tomar lecciones de los años pasados, y de las naciones que han adoptado el uno ú otro talón, hallamos que ni la una ni la otra teoría

LA SUMA DE ORO Y DE PLATA EN EL MUNDO.

En el año 1000, D. C.....	\$ 160,000,000
“ “ “ 1600 “	960,000,000
“ “ “ 1700 “	1,485,000,000
“ “ “ 1800 “	4,489,900,000
“ “ “ 1896 “	8,139,300,000

trae la solución deseada del problema dificultoso. La adopción del talón de oro no abre las cajas fuertes, y la acuñación no limitada tampoco pone en circulación general el dinero necesario para llevar adelante las industrias de la tierra.

Todos reconocen el hecho de que cuando el dinero circula libremente, tenemos buenos tiempos; pero cuando se escasea, los pobres sufren, y el comercio decae. Hay bastante dinero en el mundo, y algún plan que lo pondrá en circulación traerá el buen tiempo tan apetecido.

No es posible dudar las estadísticas que muestran que hay más oro y plata en el mundo de hoy que jamás ha habido antes; pero frecuentemente es tan escaso el dinero en las ramas del comercio que el negocio es pa-

ralizado. Tan poco llega á los bolsillos del pueblo, que no tiene suficiente para llenar las necesidades de la vida, aunque el país esté lleno de ellas.

La dificultad se halla en el hecho de que aunque sea la suma del dinero amplia en el mundo—y más que lo suficiente para cumplir todas las necesidades del negocio—sólo un cinco por ciento de él está en circulación en la actualidad.



WILLIAM McKINLEY.
Elegido Presidente de los Estados Unidos en 1896 sobre la cuestión del talón de oro.

El apóstol Santiago dice: "Habéis allegado tesoro para en los postreros días." Santiago 5:3. Y una de las evidencias más claras de que estamos en los últimos días es el hecho de que noventa y cinco por ciento del dinero de este mundo está amontonado—literalmente allegado—en unos pocos lugares, y que sólo cinco por ciento de él hace el negocio del mundo. ¿Dónde está este dinero?

Primero, En 1890, cerca de \$2,000,000,000, ó la cuarta parte del dinero del mundo fué encerrada en las cajas fuertes de los bancos de diecisiete naciones de las cuales fueron recibidos informes.

Segundo, Una suma desconocida está encerrada en bóvedas seguras de depósito por los que no tienen confianza ni en los bancos ni en empresas de negociación.

Tercere, Hay un tesoro enorme en las casas de moneda del mundo.

Quarto, Un fondo especial ha sido creado y puesto aparte por muchas naciones del Mundo Antiguo, como fondo reservado para la guerra, para que sean listas para cualquiera emergencia. Las sumas dadas en adelante no son parte de la reserva general de las naciones, y no puede ser usadas, sino en caso de guerra. Alemania tiene en reserva para la guerra un fondo de 1,500,000,000 francos (\$300,000,000); Francia tiene 2,000,000,000 francos (\$400,000,000); Rusia tiene 2,123,000,000 francos (\$430,600,000); Austria tiene 730,000,000 francos (\$182,500,000).

Estas vastas sumas, juntadas con los fondos reservados de las naciones de la tierra (el fondo reservado de los Estados Unidos es cerca de \$500,000,000), igualan á la tercera parte del dinero del mundo.

¿Es cosa de maravillarse que hay escasez de dinero? El vasto montón del oro del Klondike, y el reciente descubrimiento de oro y de plata, en Cripple Creek y en otros muchos lugares, y la acuñación libre de la plata, no serán remedio para el mal. Por un tiempo corto las ramas del comercio puede sentir el ímpetu de tal aumento del tesoro; pero la manía de almacenar dinero domina individuos, sindicatos, "trusts," y naciones.

Pronto recogerán algún exceso, sea de oro ó de plata. Cuando viene la gran lucha, ambos, el oro y la plata, se hallarán orinecidos en los depósitos de los ricos.



WILLIAM J. BRYAN.
Candidato por Presidente de los Estados Unidos, en 1896. En favor de la libre acuñación de plata.

La escasez del dinero primero tiene sus efectos en las clases trabajadoras. Por causa de esto ellos son inquietos, y las dificultades del trabajo, acompañadas de demostraciones, huelgas, y la violencia del populacho, en su turno causan á los capitalistas á desconfiar en el negocio, y los hacen encerrar sus millones de pesos en cajas fuertes mientras los pobres mueren de hambre.

Cuán espantosas son las palabras del profeta, cuando vió en visión la angustia de aquellos que por su propia avaricia han traído tales condiciones sobre el mundo:—

“Arrojarán su plata por las calles, y su oro lejos; su plata, ni su oro, no los podrá librar en el día del furor de Jehová: no hartarán su alma, ni henchirán sus entrañas; porque será caída por su maldad.” Ezequiel 7: 19.



“HE aquí, el jornal de los obreros que han segado vuestras tierras (el cual por engaño no les ha sido pagado de vosotros), clama; y los clamores de los que habían segado han entrado en el oído del Señor de los ejércitos.”

Santiago 5:4.

LA denuncia arriba se refiere á los últimos días de la historia del mundo, el tiempo en que vivimos ahora. El versículo anterior dice, “Habéis allegado tesoro para en los postreros días.”

Estos textos expresan la verdad, de una manera cierta, que los que han “allegado tesoro”—los que han acumulado las fortunas colosales que vemos en la actualidad—lo han hecho por fraude, y la opresión de los pobres.

Como la prosperidad viene originalmente de la tierra, el apóstol usa el trabajo del obrero que siega los productos del suelo, como el tipo de todos los trabajadores, que por sus esfuerzos añaden algo á la prosperidad del mundo.

No tenemos más que mirar en nuestro derredor para ver el cumplimiento exacto de estos textos por dondequiera. No es necesario para el estudiante de la profecía

[241]